



Descripción General de la Casa Hogar

Antecedentes y Misión

Casa del Jardin, también conocida como Red Binacional de Corazones A.C., nace en el año 2010 con la iniciativa de crear prevención en el estado de Baja California, en el tema de Trata de Personas, brindando capacitación en el tema dentro del sector educativo, de salud, judicial y a la comunidad en general con el fin de prevenir que cualquier persona sea víctima de este delito, así como saber identificar, denunciar de manera segura y atender de manera adecuada a las víctimas.

Actualmente, la Red cuenta con dos refugios especializados y con un equipo interdisciplinario que brinda atención a niñas, niños y adolescentes sobrevivientes de algún tipo abuso y/o explotación, cubriendo todas sus necesidades para su sana reintegración a la sociedad, además de brindar apoyo a los albergues de migrantes llevando víveres y pláticas sobre diferentes temas para evitar que caigan en las redes de la Trata de Personas.

El amor inagotable y la fe que tenemos al creer que se puede lograr la restauración de la vida de un niño o niña que fueron violentados, a través de un programa integral que no solo es asistencial, sino que verdaderamente busca que nuestros niños, niñas, adolescentes y jóvenes tengan una oportunidad de una vida digna una vez que se reintegran a la sociedad.

Como casa hogar, su mision es restaurar a víctimas de Trata de Personas, abogar por sus derechos, prevenir y capacitar a organizaciones civiles, instituciones de gobierno del sector judicial, educativo y salud, así como a la comunidad en general en México y los Estados Unidos.

Entre 2-3 anos, Casa del Jardin tiene metas para disminuir el porcentaje de víctimas de Trata de Personas en el Estado de Baja California en los niños, adolescentes y jóvenes, partiendo de la estrategia en el ámbito de la prevención en las escuelas, sector privado y sector público, incidencia política para que las leves ejecuten lo que contienen, utilizar las redes sociales y diferentes plataformas para hacer conciencia y exponer el tema. Su misión es restaurar a víctimas de Trata de Personas, abogar por sus derechos, prevenir y capacitar a organizaciones civiles, instituciones de gobierno del sector judicial, educativo y salud, así como a la comunidad en general en México y los Estados Unidos. Su visión es un mundo donde los niños y adultos son libres de la explotación comercial, sexual y laboral.

Logros Recientes

- Se logró pagar los honorarios de la psicóloga para que todos los niños y colaboradoras recibieran atención psicológica.
- Se graduó una niña de primaria y dos de secundaria.
- Los niños realizaron una demostración de sus habilidades artísticas en las que se destacan obras de arte con pintura y material reciclado, inventos, figuras con crochet y pulseras.

¿Qué es la Evaluación para Prosperar?

En 1959, las Naciones Unidas (ONU) adoptó la Declaración de Los Derechos del Niño, que define los derechos de los niños para protección, educación, atención médica, refugio, nutrición y más. Hemos codificado los 13 derechos, así como un estándar de finanzas y un estándar de gobernanza y recursos humanos, lo que resulta en un total de 15 normas. Estas normas garantizan que los niños reciban una atención que realmente les ayude a prosperar, ahora y en el futuro. La Evaluación para Prosperar se realizará cada 6 meses en la casa hogar aliada a la Fundación A Child's Hope para registrar el progreso de cada estándar. Nuestro equipo trabaja con los directores para describir los próximos pasos, que se recopilan en hoja de ruta para la mejora del hogar.

Escala Prospera Actual

AMBIENTE DE FAMILIA **GOBERNANZA** AMBIENTE ESTABLE 10 8 ATENCIÓN MÉDICA **FINANCIERO** 6 4 **DESARROLLA NUTRICIÓN ESPIRITUAL AGUA Y DIGNIDAD Y INFRAESTRUCTUR** LIBERTAD **SEGURO DE ABUSO EDUCACIÓN** Y NEGLIGENCIA **OPORTUNIDADES** CIUDADANÍA **IGUALES ESCUCHADO Y CONSEJO PARTICIPAR HACE 1 AÑO HACE 6 MESES ACTUAL**

Iniciativas Estratégicas

APOYO PARA TERAPIA PSICOLÓGICA

RESUMEN DEL PROYECTO	Casa del Jardín es una casa hogar que alberga a niños que han sido víctimas de abuso y explotación, por lo tanto, desde el momento en que los niños llegan a este lugar, deben ser evaluados, diagnosticados y sometidos a tratamiento de atención psicológica para reducir sus traumas. El objetivo de esta solicitud es continuar con este apoyo de atención psicológica para cada uno de los niños que habitan en Casa del Jardín mediante el pago de consultas profesionales a la psicóloga de manera semanal.
COSTO INICIAL ANTICIPADO	\$45,000.00 MXN



Derecho a Vivir con Familia

SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

Dentro de Casa del Jardín, realizan diversas actividades que incentivan el derecho a vivir en familia. Ellos hacen todo lo posible por crear un ambiente en el que los niños que aquí habitan se sientan en un lugar estable y amoroso. Actualmente residen 12 niños en Casa del Jardín, los cuales están siendo atendidos con la mayor calidez y calidad. La casa hogar cuenta con dormitorios separados por edad y género en los cuales se instala a un máximo de 12 niños. Además, cuentan con seis cuidadoras constantes que cubren sus labores tanto de día como de noche y se encargan del cuidado y apoyo de cada uno de los niños. Cada vez que ingresa un niño nuevo a la casa, viene acompañado de una ficha de identificación por parte del DIF en el que se describe el origen y sus antecedentes, lo que permite conocer los datos generales de los niños. En el caso de que el DIF no entregue esta ficha, se dialoga con ellos para procurar tener la ficha completa.

En Casa del Jardín cuentan con un manual de procedimientos y lineamientos establecidos para la incorporación, formación y evaluación de las cuidadoras. Ellas son valoradas por parte de la psicóloga de la casa hogar para tener una mayor certeza de sus habilidades, salud mental y que sean mentoras de calidad. A partir del mes de Junio 2023, el aliado ESPERE ha empezado a brindar sus servicios a esta casa hogar, iniciando con evaluaciones para los niños y el personal. Capacitan también al personal y fortalecen sus habilidades y conocimientos en diversos temas entre los que se encuentra el tema de trauma. Con respecto a las visitas familiares, recientemente han conseguido que se realicen cuatro llamadas telefónicas con familiares, lo que ha alegrado a los niños. Sin duda alguna, en esta casa hogar buscan la manera de que los niños se sientan acompañados y protegidos.

Seguir con las buenas practicas.



Derecho a un Ambiente Estable

SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

Con la finalidad de enriquecer la vida de los niños y procurar un entorno familiar de sana convivencia, en Casa del Jardín tienen establecidas reglas muy claras. Es por ello que cuando un nuevo niño se integra a esta casa hogar se les dan a leer las reglas. Además, las cuidadoras o coordinadora les vuelven a leer las reglas para corroborar que estas reglas se han comprendido y con diversas actividades se refuerzan las reglas de manera continua. En esta casa hogar hacen uso de la disciplina positiva cada vez que algún niño infringe las reglas; utilizan la disciplina positiva a través de que los niños escriban por varias ocasiones frases positivas para dejar un buen mensaje en los niños. Cada grupo de niños, de acuerdo con su edad y género, tiene actividades diversas que los motivan, les permite desarrollar sus habilidades y generar una bonita convivencia.

Respecto al personal que labora en Casa del Jardín, el liderazgo se procura cuidarlo al máximo respetando sus prestaciones de ley, capacitando de manera continua a través de diversos aliados e implementando gran variedad de dinámicas para motivar a las cuidadoras. Por otro lado, las cuidadoras tienen reuniones continuas con la directora y coordinadora, además, de manera mensual tienen a especialistas que les comparten diversos temas de actualidad. Cuando contratan a nuevas cuidadoras se les otorga un mes de prueba y un contrato por un año con la intención de brindar un ambiente estable y amoroso a los niños. La rotación de personal es mínima debido a que el personal que aquí labora ha sido estable, no faltan y se apoyan entre ellas mismas para cubrir los permisos y/o descansos. Las cuidadoras realizan diversas actividades con los niños como: jugar a la cuerda, les están enseñando a coser, pintar figuras de cerámica, además, la cuidadora de mayor edad ha buscado otras dinámicas sanas y divertidas para convivir y jugar con los niños. En Casa del Jardín procuran que los niños tengan actividades recreativas como: llevar a los niños al cine una vez al mes, visitar a El Trompo Museo Interactivo, llevarlos de hiking, salir al parque cercano, sembrar en un huerto pequeño que tienen en la parte de atrás de la casa, todo ello con la finalidad de fortalecer los lazos de hermandad y empatía entre ellos.

Continuar fomentando las actividades de juego entre las cuidadoras y los niños.



SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

Para conocer el estado actual de salud de los niños, recientemente se les realizaron análisis clínicos de laboratorio y se aseguraron de que todos los niños tengan su esquema de vacunación completo. Además, se lleva a los niños con el pediatra, al dentista, con el oftalmólogo y se les adaptan lentes en caso de prescripción médica. Asimismo, en temas de salud mental, hay varios niños en Casa del Jardín que son pacientes psiguiátricos. En estos casos, el DIF apoya con las citas y el medicamento con los especialistas en paidopsiquiatría. En caso de que esta institución no pueda financiar el medicamento, se procura financiarlo para evitar una crisis en los niños. En caso de emergencia se atiende a los niños en el Hospital General de Playas de Rosarito o Cruz Roja. Cuando se trata de alguna enfermedad menor, se lleva a los niños a un consultorio médico cercano. Por otro lado, cuando los niños son de nuevo ingreso son llevados a realizarles exámenes clínicos y conocer si hay áreas de su salud que necesitan reforzarse. Asimismo, los primeros quince días de estancia del niño, se trabaja arduamente para completar su expediente, así como el resto de los niños que ya cuentan con un expediente muy completo, el cual se va actualizando de manera constante.

Actualmente Casa del Jardín cuenta con el apoyo de un pediatra y especialistas a los que se recurre en caso de alguna situación especial. Todos los niños tienen su seguimiento médico en el Hospital Infantil de las Californias. Por otro lado, para mantener la calidad de higiene en los niños, de manera semanal se les revisan las uñas, cabello y pies y se les recuerda el lavarse los dientes al menos dos veces al día y lavarse las manos antes de comer y después de ir al baño. También cuentan con jabón y agua disponibles en las áreas cercanas al comedor y sanitario. Por otro lado, la casa hogar dispone de un botiquín de primeros auxilios completamente equipado. Las adolescentes tienen productos de higiene femenina y la psicóloga apoya en brindar información a las adolescentes sobre su periodo menstruales.

Disponer de un fondo médico etiquetado para atender las emergencias médicas.



SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

En Casa del Jardín todos los niños reciben valoraciones, asesoría nutricia y seguimiento por algún padecimiento alimenticio de parte de los nutriólogos del Hospital Infantil de las Californias. Ellos mismos recomiendan los alimentos y platillos permitidos para la elaboración del menú semanal, lo que permite verificar y cuidar que los niños estén recibiendo la cantidad de calorías necesaria para su óptimo desarrollo. Asimismo, los platillos que aquí se preparan están balanceados, se agregan alimentos ricos en proteína como: lentejas e hígado, entre otras, así como verdura y fruta. Los niños tienen dos colaciones y tres comidas fuertes, las cuales son deliciosas y antojables. Por otro lado, el personal de cocina recibe capacitaciones anuales por parte de la Asociación Civil Create Purpose.

Actualmente tienen un donante que semana a semana les lleva frutas y verduras frescas de muy buena calidad, brindando la oportunidad para que los niños puedan tener acceso diario a estos alimentos frescos. En cuestión de la elaboración de los alimentos, la cocinera usa cofia, cubrebocas y el cabello recogido, procura tener en excelentes condiciones esta área y tener las superficies siempre limpias. Además, para la preparación de alimentos la cocinera usa guantes especializados para picar y batir la comida. De manera continua, revisan que todo en la cocina funcione de manera excelente a través del mantenimiento continuo; mensualmente se fumiga la cocina, así como las áreas de almacenamiento de alimentos, evitan las plagas y las sustancias tóxicas las mantienen en un lugar seguro.

Proceder con las extraordinarias acciones que realizan en esta categoría.



Derecho a Agua e Infraestructura Segura y Adecuada

SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

En los primeros meses de este año, Casa del Jardín fue inspeccionado por Bomberos y Protección Civil obteniendo las certificaciones correspondientes por su gran trabajo y cumplimiento en todos los requisitos solicitados. Actualmente cuentan con la carpeta del Programa Interno de Protección Civil (PIPC) en el que se integran todos los procesos y reglas normativas que incluyen planes de emergencia ante cualquier contingencia, formación de brigadas así como todos los planos y dictámenes actualizados cumpliendo así con los requisitos y códigos de las autoridades locales. En esta casa hogar el personal se ha capacitado en todas las brigadas de protección civil para abordar cualquier contingencia que se presente, tienen equipadas las diferentes áreas con: extintores, detectores de humo, lámparas de emergencia, generador de luz, botiquines equipados e insumos médicos necesarios para brindar los primeros auxilios. Además, realizan tres simulacros al año.

En Casa del Jardín cuentan con agua accesible, limpia y segura para que los niños puedan beberla. El director Armando se encarga de los temas de mantenimiento para atender las necesidades preventivas y correctivas de las instalaciones a través de la realización de reportes. También se encarga de revisar mes a mes la presión del manómetro de los extintores y los detectores de humo. Cuentan con un voluntario que es electricista certificado y que apoya en todo lo relacionado con las instalaciones eléctricas y cuentan con un generador de luz en caso de que el servicio de luz no esté disponible. El exterior de las instalaciones se encuentra bien iluminado. Actualmente, cada baño y sala tienen sus focos funcionando y en buenas condiciones. Tienen un método de drenaje seguro que no contamina el agua potable. Los grifos de los lavabos y cabezas de duchas en los baños de los dormitorios se encuentran en buenas condiciones. Por otro lado, a todo el personal y a los niños se les ha concientizado sobre el cuidado del agua potable y su relación con la salud.

Implementar un plan de mantenimiento anual para todas las áreas que integran la casa hogar (cocina, sala, dormitorios, baños, patio, etc.)



Derecho a Educación de Calidad

SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

Los niños que residen en Casa del Jardín toman clases dentro de la misma casa hogar, debido a que ahí se encuentra la escuela y la maestra multigrado certificada por las Naciones Unidas. La maestra apoya a los niños en los niveles de primaria y secundaria, además, tienen una voluntaria que apoya a las niñas que estudian la preparatoria en línea. La escuela de Casa del Jardín está incorporada bajo un convenio con el Colegio Highland quienes emiten las boletas y certificados de acuerdo con las normativa de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

En Casa del Jardín la extraordinaria maestra brinda a cada uno de los niños asesorías personalizadas para que logren sus objetivos, metas educativas y salgan del rezago escolar. Cada dos meses se revisan las calificaciones de los niños por parte de la maestra, quien al detectar alguna situación de riesgo en las calificaciones, de manera inmediata le informa a la directora y se brinda el apoyo necesario al niño que lo necesite. Desde que los niños llegan a la casa son evaluados para medir el nivel del rezago educativo y a partir de ello se elabora un plan para apoyar al niño para que logre los objetivos esperados. En caso de encontrar un rezago severo, se lleva a los niños al Hospital Infantil de las Californias para que lo atienda una especialista. Dentro de la casa hogar se fomenta en los niños el hábito de la lectura y cuentan con un estante con una gran variedad de libros que están accesibles para cuando los niños gusten leerlos. Además, cuentan con materiales pedagógicos y recreativos diversos. Por otro lado, en Casa del Jardín se les brinda la oportunidad a los jóvenes para que estudien una carrera universitaria y cubren algunos de sus gastos. También cuentan con equipo de cómputo para que los niños puedan realizar sus tareas.

Dar continuidad al seguimiento de proyecto de vivienda para los jóvenes después de cumplir su tiempo en la casa hogar.



Derecho a la Igualdad de Oportunidades

SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

En Casa del Jardín procuran que todos los niños tengan las mismas oportunidades. Desde su ingreso les proporcionan todos los servicios que en la casa hogar se brindan para darles la oportunidad de vivir en un ambiente amoroso y de igualdad. Es por ello que todos los niños tienen un espacio disponible para guardar su ropa y artículos personales dentro de sus dormitorios. Asimismo, todos los niños tienen la oportunidad de desarrollarse a través de acudir a la escuela, contar con libros, contar con materiales pedagógicos y recreativos, asesorías personalizadas, atención psicológica y psiquiátrica, actividades extraescolares, así como apoyo profesional especializado de acuerdo con la necesidad. Actualmente, los niños participan en actividades de baile, danza, ballet, clases de quitarra, canto y computación.

Respecto a los planes de transición a la adultez, la psicóloga está trabajando de manera frecuente con los adolescentes, capacitándolos para que obtengan habilidades y herramientas que les sean de utilidad para su vida. En Casa del Jardín todos los que ahí colaboran muestran mucho respeto ante los niños y compañeros. Ellos intentan ser ejemplo de conducta con los niños, incluso siempre se muestran muy bien peinados, alineados y presentables ante los niños. Dentro de esta casa hogar cuentan con recursos y materiales didácticos que han sido donados por la Organización de las Naciones Unidas, lo que permite que haya herramientas necesarias para fortalecer los conocimientos y habilidades de los niños que ahí habitan.

Continuar con el apoyo de terapia psicológica para los niños como lo han venido haciendo.



Derecho a Orientación

SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

Casa del Jardín se distingue por su profesionalismo, ética, organización, planeación y gran trabajo, es por ello que cuentan con lineamientos, políticas y evidencias por escrito que permiten visibilizar todos los procesos que ahí se realizan. Cuentan con diversas políticas entre las que se encuentran las relacionadas con el comportamiento sexual de los niños, así como una serie de normas sencillas y claras que son comunicadas con los niños para que ellos puedan comprender las expectativas. Por otro lado, cuentan con un perfil de puesto para cuando están en busca de nuevos cuidadores, quienes además, son evaluados para determinar si son mentores de calidad.

Las cuidadoras muestran un comportamiento respetuoso tanto con los niños como con sus compañeros de trabajo. Reciben capacitaciones de manera constante en cómo abordar las conductas sexuales, cuál es el protocolo a seguir, cómo modelar, enseñar y reforzar la buena conducta en los niños. Por otro lado, se educa a los niños para que cuiden su cuerpo y pongan límites. Los niños reciben atención psicológica de manera semanal. Con respecto a los adolescentes, han recibido capacitaciones por parte de expertos para fortalecer la educación relacionada con el comportamiento sexual responsable. Asimismo, se les brinda la oportunidad de ampliar sus intereses personales con la finalidad de que sean preparados para su futuro. Para ello, se les han llevado a profesionales que les platiquen sobre las diferentes profesiones en las que están interesados, tal es el caso de un escritor que acudió a la casa hogar para dialogar sobre su libro y resolver cualquier duda referente a la literatura. Por otro lado, se les motiva a los adolescentes a realizar actividades de la vida cotidiana en la que adquieran conocimientos y experiencia en como: tomar un taxi, acudir a ver las ubicaciones de las escuelas en las que les interesa estudiar, permitirles que compren comida, y fortalecer sus habilidades. Además, cuentan con el apoyo de todo el personal para comunicarse de manera abierta en los temas de intereses que ellos desean platicar, tanto en lo educativo como en cuestiones personales.

Continuar con el excelente trabajo que han venido realizando en esta categoría.



Derecho a Ser Escuchado y Participar en Decisione

SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

En Casa del Jardín han procurado incentivar un ambiente familiar e inculcar en los niños el valor de la confianza. Afortunadamente esta condición ha permitido que los niños puedan expresar sus necesidades, ser escuchados y tomar en cuenta sus opiniones. También se les permite decidir qué actividades desean realizar en su tiempo libre, siempre y cuando respeten las reglas y estén bajo la observación de las cuidadoras. Además, se les toma en cuenta para participar en la planeación del menú, incluso apoyar en la preparación de los alimentos. Los niños tienen la opción de elegir la ropa que desean usar día tras día tomando en cuenta las actividades a realizar, por ejemplo, si van a acudir a la iglesia se les motiva a ponerse ropa de vestir, si van a realizar alguna actividad al aire libre se les motiva a ponerse ropa deportiva. Otra de las actividades que se fomentan en Casa del Jardín es motivar a los niños a obtener funciones de liderazgo como ser el líder de su dormitorio, encargarse de alguna actividad, etc.

Todos los niños y cuidadores reciben información sobre los procedimientos de atención médica, con la intención de resolver sus dudas, procurar que estén tranquilos y evitar una posible situación traumática. Por otro lado, en esta casa hogar se implementan planes individuales de desarrollo por cada niño en el que en una carpeta tienen todo su historial separado por áreas como: psicología, educación, legal, médica, nutricia, entre otros, con la finalidad de evidenciar su desarrollo y seguimiento en las diversas áreas.

П	Proseguir con las actividades	que han	venido	realizando	de manera	excelente en
_	esta categoría.					



Derecho a Ser Preparado para una Ciudadanía

SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

Desde que los niños ingresan a Casa del Jardín se procura que el DIF les entregue la ficha correspondiente con la documentación lo más completa posible. En caso de que haga falta el Acta de nacimiento, en esta casa hogar hacen todo lo posible por conseguirla para que cada niño tenga este documento que le da identidad y permite que pueda continuar con sus estudios y ser apoyado en los derechos que le corresponden. A cada uno de los niños se les asignan responsabilidades que cumplir en la casa hogar de acuerdo con su edad. Los niños de Casa del Jardín tienen la oportunidad de aprender sobre ética y el proceso de gobierno, ya sea por parte de expertos que acuden a la casa hogar para brindar alguna plática o a través de las clases escolares. En una ocasión tuvieron una actividad muy hermosa en la que recrearon un proceso democrático a través de asignar candidatos, contaron con un urnas, crearon sus dinámicas de mercadotecnia y realizaron votaciones. Este ejercicio permitió que los niños fueran parte de todo un proceso democrático creado por ellos y motivado por la maestra a cargo.

Por otro lado, los niños han participado en actividades comunitarias donando algunos de sus juguetes en navidad. También apoyan a los directores en preparar despensas para donar a otras personas y recientemente, las niñas participaron en un evento coral en el que compartieron sus lindas voces con más niños de la ciudad mostrando a la comunidad Tijuanense su talento. Con respecto a los adolescentes mayores de 15 años, todo el personal, en especial los directores, coordinadora, psicóloga y maestra fungen como mentores que les enseñan aptitudes para la vida diaria. Las cuidadoras son capacitadas de manera continua en las formas de ayudar a los niños a ser responsables y poner en práctica este valor. En esta casa hogar se festejan las fiestas nacionales como el "El día de la Bandera de México", la "Independencia de México", "Navidad" entre otras festividades en las que realizan actividades cívicas como hacer honores a la bandera y dar el grito de independencia. Por otro lado, los directores siempre comparten los acontecimientos importantes con los niños para mantenerlos informados y al tanto de las novedades de la casa hogar.

Seguir adelante con las buenas prácticas que realizan en este derecho.



Derecho a ser Protegido del Abuso y Negligencia

SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

Casa del Jardín es una casa hogar en la que conservan un alto nivel de seguridad debido a las características de la población que albergan. Tienen cámaras externas e internas y mantienen siempre cerrada la puerta principal, además, tienen un control estricto de registro para cada persona que ingresa a las instalaciones. Con respecto a la comunidad circundante, se sienten en un ambiente seguro. De acuerdo con los lineamientos de gobierno, en el interior de la casa hogar cuentan con dormitorios separados por edad y género, además de baños privados para que los niños puedan bañarse, vestirse e ir al baño.

Esta casa hogar se distingue por su gran sentido de responsabilidad con el cuidado de los niños, personal y voluntarios, es por ello que cada uno de los niños tiene evaluaciones psicológicas de entrada para ir trabajando sus traumas. Inicialmente estas evaluaciones son por parte del DIF y posteriormente la psicóloga de la casa hogar realiza una segunda evaluación. Además, fomentan un estricto seguimiento de las políticas que ahí implementan como: la política de protección al menor que se asegura de que los niños no serán abusados física, sexual, verbal, emocional ni psicológicamente por las cuidadoras u otro personal, política de prevención de la explotación infantil y una política que prohíbe el tiempo a solas entre un niño y un adulto. Asimismo, dentro de sus normas tienen estipulado educar a los niños en el tema del abuso y los métodos para reportarlo. De hecho, en esta casa hogar las personas que integran el equipo directivo son especialistas certificados en temas de abuso, explotación y trata por lo que son los primeros en brindar toda la atención y cuidado a los niños que están a su cargo. Las cuidadoras han recibido capacitación en técnicas de disciplina positiva, alternativas al castigo corporal y sobre cómo identificar, prevenir y evitar el abuso. Por otro lado, en relación con las salidas de los niños fuera de la casa hogar, siempre se acompañan de una cuidadora.

Mantener el alto nivel de trabajo que realizan en esta categoría.



SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

El trato digno y la oportunidad de vivir en un ambiente seguro son características que identifican a Casa de Jardín, pues, tratan en todo momento de dotar a los niños de todo lo necesario para fortalecer su personalidad y mostrarles lo importante que son para el equipo. Es por ello que todos los niños tienen acceso a su propia cama, sábanas, cobijas y colchas adecuadas, las cuales se lavan con gran frecuencia. Asimismo, cada niño tiene suficiente ropa interior y vestimenta, además de su propio cepillo de dientes y toalla limpia. Se enseña a los niños a cuidar de sí mismos y ser autosuficientes para realizar actividades personales por sí mismos dentro de su nivel de madurez. Los niños se bañan diariamente, incluso, hay quienes se bañan dos veces al día debido al humor de sudor que expiden de acuerdo con su etapa del desarrollo en la que se encuentran.

La casa hogar cuenta con un espacio destinado como área de juegos al aire libre, el cual es seguro y adecuado para los niños de todas las edades. También cuentan con juguetes y materiales apropiados para la edad de los niños, los cuales están disponibles una vez que ya no tienen actividades programadas. En Casa del Jardín tienen un programa de modificación de conducta en el que se les invita a los niños para que cumplan con las tareas asignadas y tener la oportunidad de acudir a la "Tiendita" y pueden cambiar sus puntos por juguetes y cosas nuevas, dulces u otros insumos. Este programa ha sido de gran beneficio para los niños de la casa hogar. Por otro lado, los niños tienen la oportunidad de realizar alguna actividad adicional para ganarse un privilegio.

Mantener el alto nivel de compromiso con las actividades que realizan en esta área para П seguir ofreciendo el máximo bienestar a los niños.



SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

El desarrollo espiritual es uno de los procesos que se fomentan dentro de Casa del Jardín, para lo cual, motivan a los niños a ser parte de una comunidad espiritual. Los niños asisten al servicio de la iglesia cristiana cada domingo y cada uno de ellos participa en las oraciones dentro de la casa hogar. Tienen su propia biblia personalizada, además de libros y materiales espirituales religiosos accesibles y disponibles para cuando gusten leerlos. Sin duda alguna, los directores de esta casa hogar son un gran ejemplo para los niños y personal, pues, en cada una de sus acciones muestran el amor y fidelidad a Dios a través del trabajo arduo, compromiso, amor y transparencia.

Asimismo, todos los niños tienen la oportunidad de poner en práctica sus aprendizajes espirituales. Por ejemplo, antes de comer se toman de la mano y realizan su oración de agradecimiento; entre los niños se coordinan para designar a quien le toca la oración. Además se les da la oportunidad que puedan elegir o no participar en cualquier actividad espiritual que se realice.

Continuar con el desarrollo espiritual como lo han venido realizando.



SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

El valor agregado con el que cuenta Casa del Jardín, es el gran trabajo financiero que realiza su directora. Ella es quien se encarga de organizar y llevar los procesos de transparencia de la casa hogar y realiza todos los registros de ingresos y gastos. Toda la información la tienen tanto impresa en carpetas muy bien organizadas, como de manera digital. Por otro lado, en Casa del Jardín, los registros que genera la directora se envían al contador externo del despacho Moreno Ibarra para que realice las conciliaciones correspondientes, declaraciones anuales conforme a las leyes mexicanas, informes de transparencia y auditorías. Cabe mencionar que toda esta información se encuentra disponible para su revisión en cualquier momento que se crea conveniente. Se guardan todos los recibos generados durante el mes y se crea un estado de ganancias y pérdidas de manera mensual, del cual se pueden generar estados de cuenta por mes o de manera anual. De antemano cuentan con toda la información correspondiente a través de presentaciones internas que permiten visibilizar la transparencia y los resultados que se han tenido. Sin duda alguna, en esta casa hogar se llevan muy buenas prácticas financieras y de procesos que les permite ser transparentes en todo momento.

En Casa del Jardín cuentan con un presupuesto mensual que se recibe de parte de la misma organización que se encuentra en Estados Unidos. A través de lineamientos establecidos, existen y se siguen controles para minimizar las oportunidades de mal uso de los fondos ya que tienen rubros que están etiquetados para los gastos correspondientes. Casa del Jardín es donataria autorizada, lo que permite que haya la oportunidad de que más donantes puedan apoyar a la causa. Se encuentran actualizadas todas las licencias y a principios de año en El Diario Oficial de la Federación se dio a conocer que tienen vigente su permiso como donataria, lo cual significa que están haciendo muy bien sus reportes y cumplen en tiempo y forma con todos los requisitos y procesos solicitados.

Seguir con el gran trabajo de transparencia que han venido realizando en esta categoría.

Estándar de Gobernanza y Recursos Humanos

SOBREVIVIENDO

SOSTENIÉNDOSE

PROSPERANDO

Los recursos humanos y los procesos que se buscan para ir mejorando de manera continua han sido uno de los logros que poco a poco la directora de Casa del Jardín ha ido trabajando. Esto se debe a que ella considera que el cuidar al personal y ofrecerles las prestaciones de Ley les ayuda a dignificar y valorar su trabajo. Es por ello que la directora ha generado diversas alternativas para apoyar al desarrollo personal y laboral de cada una de las cuidadoras. A cada una de las cuidadoras se les hace entrega un documento en el que se detallan sus condiciones de empleo y descripción del trabajo a desempeñar. Cada cuidadora tiene un expediente muy completo y actualizado en el que se incluye su contrato de trabajo, carta de no antecedentes penales y comprobante de domicilio actualizados, además, de documentos personales, informes por atención psicológica, certificaciones y cursos, entre otra información. Asimismo, se brinda la atención personalizada y a través de reuniones a las cuidadoras, pues, de manera frecuente se llevan a cabo juntas para hablar sobre temas de preocupación y mejorar procesos. Por otro lado, todas las cuidadoras han tenido capacitaciones sobre apego, desarrollo infantil, sobre características y valores de una familia, así como la creación de una familia en un entorno de casa hogar. También han recibido capacitaciones médicas y de higiene sobre cuidado de un niño enfermo como primeros auxilios y RCP.

Por otro lado, en cuestión de gobernanza, Casa del Jardín cuenta con un acta constitutiva en la que dentro de sus estatutos se estipula que la propiedad y las modificaciones están aseguradas para que no puedan venderse para beneficio propio. Sin embargo, actualmente se encuentran en un litigio por este espacio que previamente había sido donado. La casa hogar cuenta con dos juntas directivas, una en Estados Unidos y otra en Tijuana, las cuales se reúnen por lo menos dos veces por año. Cuentan con un organigrama, el cual funciona como una herramienta para delegar actividades. Actualmente esta casa hogar se encuentra en proceso de renovación de la licencia por parte del DIF.

Dar seguimiento a los procesos para la obtención de la licencia.

Socios de Mejora **Actuales**



Espere

Espere Community Counseling es un centro que brinda servicios de terapia psicológica a niños, adultos y sobrevivientes de traumas. Se esfuerzan por aumentar la concientización y el acceso a los servicios de salud mental para que las personas sepan que su dolor tiene un nombre, que no están solos y que pueden mejorar.

Espere se asocia con ACHF en Baja California para brindar apoyo a los cuidadores a través de capacitaciones, talleres y mesas redondas sobre formas de apoyar la salud mental y el bienestar de los niños bajo su cuidado, así como su propio autocuidado. Además, ofrecen apoyo a los terapeutas. trabajando en nuestros orfanatos asociados.

